

Revista Argentina de Humanidades y Ciencias Sociales

ISSN 1669-1555

Volumen 17, nº 2 (2019)

Editorial

por Dra. Kuky Coria

kukycoria@gmail.com

Para citar este artículo: *Rev. Arg. Hum. Cienc. Soc.* 2019; 17(2). Disponible en internet:

http://www.sai.com.ar/metodologia/rahycs/rahycs_v17_n2_00.htm

La ciencia es incapaz de transformar por sí sola la realidad
Paulo Freire

Comencé a trabajar con extensionistas en los inicios del 2010, por entonces con el Consejo de Secretarios de Extensión de la Universidad Nacional del Centro de la Provincia de Buenos Aires (UNICEN).

El primer objetivo con los Secretarios fue explorar, sistematizar y escribir las prácticas de extensión en las Unidades Académicas de UNICEN, y sugerí organizar las actividades en torno a la pregunta *¿qué hacemos cuando hacemos extensión?*, pregunta que un año después fue tema de la mesa de debate de la Primera Jornada de Extensión del Mercosur, organizada por la Facultad de Ingeniería de UINICEN, en la que participaron Argentina, Bolivia, Brasil, Paraguay y Uruguay.

¡Y avanzamos!

Con el Ing. Marcos Lavandera, secretario de Extensión de la Facultad de Ingeniería, nos propusimos “*formar extensionistas*” entre los estudiantes del Complejo Universitario Olavarría (facultades de Ingeniería, Ciencias Sociales y la entonces Escuela Superior de Ciencias de la Salud, hoy facultad). Creamos talleres orientados a la formación no sólo conceptual y de capacitación para formular y evaluar proyectos de Extensión, sino en la experiencia de trabajar en territorio explorando demandas reales de la comunidad que fueron plasmadas en proyectos que se concretaron con la participación de los alumnos y de actores comunitarios.

¡Y dimos otro paso!

Propusimos un observatorio regional para monitorear las actividades de Extensión de Unicen y fundamos la *Cátedra Libre de Extensión Universitaria Paulo Freire*: dos proyectos que no pudimos desarrollar. (avatares de las Instituciones)

En la Universidad Nacional de Mar del Plata empecé en 2012! en los talleres organizados por el Rectorado, Económicas, Psicología, Agronomía. También la pregunta disparadora fue y sigue siendo *qué hacemos cuando hacemos Extensión*.

A finales de 2018 con el equipo de la Secretaría de Extensión del Rectorado Iniciamos el proyecto: *escribir las prácticas extensionistas, como* recurso para sistematizar las prácticas realizadas en Los Centros de Extensión Universitaria (CEU) y con la Secretaría de Extensión de la Facultad de Psicología iniciamos un taller en 2019 con igual dirección, para profesionales de la Salud Mental.

(en marzo de 2020 se interrumpió el proyecto: llegaron los tiempos del “Corona”).

En agosto de 2019 convoqué a la presentación de trabajos para la Revista.

Avatares del hacer: llegamos a diciembre con un pedido de prórroga y recepcionamos los trabajos en marzo de 2020. Poco después nos sorprendió la pandemia: se desdibujaron los tiempos, no estamos “atrasados” en la publicación: había que darle algún orden al caos.

Casi sobre el filo del envío de los trabajos al Lic. Raúl Escandar, recibo un microrelato, una imagen, percepciones en tiempos del COVID 19: *¿cómo no incluirlo?*

Kuky Coria

En algún lugar de Buenos Aires, mayo de 2020

[Volver a la tabla de contenido](#)

© 2019 Sociedad Argentina de Información